

Was ist eine Pflegefamilie?

- Ein Kind, das aus verschiedenen Gründen nicht bei seinen Eltern bleiben kann, lebt für einen befristeten Zeitraum oder auf Dauer in einer Pflegefamilie.
- Pflegefamilien werden durch das zuständige Jugendamt anerkannt und ermöglichen einem Kind das Aufwachsen in einem familiären Umfeld.
- Pflegeeltern versorgen das Kind im Alltag, geben ihm Liebe, Wärme und fördern es seinen Bedürfnissen und Bedarfen entsprechend.

Hilfe & Kontakt

Wenn Sie mehr Informationen haben möchten, wenden Sie sich gerne an:

Amt für Soziale Arbeit
Pflegekinderdienst
Konradinallee 11
65189 Wiesbaden

Telefon 0611 314622
Pflegekinderdienst@wiesbaden.de

wiesbaden.de/pflegekind



Herausgeber: Landeshauptstadt Wiesbaden,
Amt für Soziale Arbeit – Pflegekinderdienst
Gestaltung: Wiesbaden Congress & Marketing GmbH
Foto: Kiangdeb – stock.adobe.com | Generiert mit KI
Icon: Martin Güttler
Druck: Druck-Center der Landeshauptstadt Wiesbaden
Stand: Juni 2025

Ein Zuhause
schenken,
**Pflege-
familie**
werden!



Amt für Soziale Arbeit

www.wiesbaden.de

Wen wir suchen

- Menschen, die sich vorstellen können einem fremden Kind ein kurzfristiges oder dauerhaftes Zuhause zu geben
- Personen, die sich einer besonderen Aufgabe mit Einfühlungsvermögen, Zeit und Geduld widmen möchten
- Paare, die verheiratet sind, es aber nicht sein müssen
- Queere Paare
- Interessierte alleinstehende Personen
- Familien, die bereits Kinder haben

Was wir bieten

- unverbindliche Informationsgespräche
- Beratung, während der Vermittlung und wenn das Kind bei Ihnen lebt
- Vorbereitungsseminare für Interessierte, um mit Ihnen gemeinsam herauszufinden, für welches Kind Sie die passende Familie sein könnten
- Pflegeelternseminare, in denen Sie Ihre Erfahrungen mit anderen Pflegeeltern austauschen können und inhaltliche Unterstützung bekommen
- Finanzielle Leistungen, wie Pflegegeld, Altersvorsorge, Urlaubspauschale und weitere Beihilfen
- Unterstützung der Zusammenarbeit zwischen Pflegeeltern und leiblichen Eltern, mit Schulen, Behörden, u. ä.
- Vernetzung mit anderen Pflegefamilien u.a. durch verschiedene Veranstaltungen

Was wir erwarten

- Bereitschaft zur Zusammenarbeit mit den leiblichen Eltern des Kindes und mit uns, den Mitarbeitenden des Amtes für Soziale Arbeit. Da Pflegekinder keine Adoptivkinder sind, haben sie Kontakt zu ihren leiblichen Eltern und zum Teil auch zu ihren Geschwistern. Insbesondere deshalb ist uns eine Offenheit und Bereitschaft zur Kooperation mit den Herkunftsfamilien sehr wichtig.
- Verständnis und Toleranz für die leiblichen Eltern von Kindern in Vollzeitpflege. Diese Familien befinden sich oft in sozialen Notlagen.
- Freude am Leben mit Kindern. Das Leben mit Kindern ist aufregend und bereichernd und kann besondere Herausforderungen mit sich bringen. Insbesondere ein fremdes Kind in der Familie aufzunehmen, bedeutet eine Umstellung und erfordert Einfühlungsvermögen, Resilienz, Flexibilität und Geduld.



Pflegefamilie